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Interprète de premier plan, la chanteuse Marie-Annick Béliveau se fait entendre sur les scènes montréalaises depuis plus de 25 ans. Remarquée par la presse pour « sa voix riche et sa palette expressive nuancée », elle a créé plus d’une trentaine d’opéras et d’œuvres vocales dans le répertoire contemporain. Depuis juillet 2022, elle assure la direction artistique de la compagnie lyrique de création Chants Libres.
D’autres formes de collaborations lui permettent aussi de tisser des liens avec des artistes et compositeurs renommés, tout en développant son goût pour la conception et la direction artistique. Artiste ancrée dans sa communauté, elle enseigne le chant classique à l’UQAM et chante depuis plus de 10 ans à la Société pour les Arts en Milieux de Santé. On retrouve en outre sa voix sur plusieurs enregistrements, dont les musiques du Cirque du Soleil et dans plusieurs films (Violon Rouge, Paul à Québec). On l’entend à l’occasion comme animatrice à Radio-Canada, pour l’émission Place à l’Opéra sur Ici Musique. 
Sa passion pour l’exploration lyrique résonne également dans le monde académique : doctorante dans le programme Études et pratiques des arts à l’UQAM, Marie-Annick Béliveau réalise un projet de recherche-création dans lequel elle remet en question les modes de conception et de production de l’art lyrique.


In english

Marie-Annick Béliveau
Leading performer and singer Marie-Annick Béliveau has been heard on Montreal stages for the last 25 years. Noted by the press for her « rich voice and expressively nuanced palette », she has created more than 30 operas and vocal works of the contemporary repertoire.
Other forms of collaborations allow her to weave strong connections with renowned artists and composers, while also developing her appetite for artistic programming. An artist rooted in her community, she teaches classical voice at UQAM and has sung for more than 10 years with SAMS, la Société pour les Arts en Milieux de Santé. Moreover, her voice can be found on many recordings, such as with Cirque du Soleil and in several films (Violon Rouge, Paul à Québec).
Ultimately, her passion for vocal exploration also resonates in the academic world: a doctoral student in the program Études et pratiques des arts at UQAM, Marie-Annick Béliveau carried out a research and creation project within which she calls into question the modes of conception and production of lyric art. 
She is the artistic director of Chants Libres, compagnie lyrique de création.


Version complète

Marie-Annick Béliveau 
Interprète de premier plan, la chanteuse Marie-Annick Béliveau se fait entendre sur les scènes montréalaises depuis plus de 25 ans. Remarquée par la presse pour « sa voix riche et sa palette expressive nuancée » ainsi que par « la justesse et la virtuosité de son interprétation », elle a créé plus d’une trentaine d’opéras et d’œuvres vocales dans le répertoire contemporain. 

Dès huit ans elle décide qu’elle chantera tout sa vie. Elle étudie le chant avec Jan Simons à la faculté de musique de l’Université McGill et la musique contemporaine avec Bruce Mather. 

Parmi les faits marquants de sa carrière, mentionnons son interprétation des Chants du Capricorne de Scelsi, unanimement salué par la critique et Prix Opus de « l’événement musical de l’année » en 2015 avec Chants Libres, compagnie lyrique pour laquelle elle crée plusieurs rôles.

Les principaux ensembles de musique contemporaine au Québec l’invitent régulièrement à l’instar de la SMCQ avec qui elle chante Wo Bist Du, Licht! de Claude Vivier (Prix Opus « Disque de l’année » en 2002) ou du Nouvel Ensemble Moderne (création de Lost de Fausto Romitelli en France, 1997). 

Elle s’illustre également en Europe, notamment dans son interprétation du rôle-titre de Rimbaud, la parole libérée de Marco Pérez-Ramirez à l’Opéra national de Montpellier en 2007 qui lui vaut des critiques élogieuses de la presse internationale. C’est d’ailleurs à l’opéra, ce lieu de réunion de tous les arts, que Mme Béliveau donne libre cours à sa pratique interartistique. 

En effet, ces collaborations, souvent teintées de sa passion pour l’expérimentation, lui permettent de tisser des liens forts avec des artistes et compositeurs renommés, tout en développant son goût pour la conception et la direction artistique. Une fonction qu’elle exerce de plus en plus régulièrement sur différents spectacles, jusqu’à devenir directrice artistique de Chants Libres en 2022. 

Artiste ancrée dans sa communauté, elle enseigne le chant classique à l’UQAM, au camp musical Père Lindsay et au centre musical CAMMAC, en plus de chanter depuis 10 ans à la Société pour les Arts en Milieux de Santé. On retrouve en outre sa voix sur plusieurs enregistrements, dont les musiques du Cirque du Soleil et dans plusieurs films (Violon Rouge, Paul à Québec). Depuis peu, elle travaille aussi comme animatrice à Radio-Canada, pour l’émission Place à l’Opéra sur Ici Musique. 
In fine, sa passion pour l’exploration lyrique résonne également dans le monde académique : doctorante dans le programme Études et pratiques des arts à l’UQAM, Marie-Annick Béliveau réalise sous la direction d’Isabelle Héroux un projet de recherche-création dans lequel elle remet en question les modes de conception et de production de l’art lyrique.

In english, complete version
A native of Quebec City, mezzo-soprano Marie-Annick Béliveau studied the violin and oboe before beginning her studies in voice with Jan Simons at McGill University, where she also studied contemporary music with Bruce Mather.
She rapidly made a name for herself as an accomplished performer of the contemporary repertoire, premiering over 30 works in Canada and Europe.
In 2015, Marie-Annick performed Scelsi’s solo “performance opera” Les Chants du Capricorne, directed by Pauline Vaillancourt. Her performance was unanimously praised by critics, earning her an Opus Award for the Musical event of the year from the Conseil québécois de la musique.
Highlights in her career include the first performance of Lost by Fausto Romitelli with the Nouvel Ensemble Moderne in France, under the direction of Lorraine Vaillancourt, and Catalogue de bombes occidentales composed by André Ristic for her premiere under the direction of Véronique Lacroix and the Ensemble Contemporain de Montréal (ECM).
She sang Claude Vivier’s Wo Bist Du, Licht! in Munich with the Münchener Kammerorchester and in Montreal with the SMCQ ensemble under the direction of Walter Boudreau. The recording of this work won an Opus award for the Modern and contemporary recording of the year. She has also been singing for over 10 years with the renowned Kore Ensemble, with whom she premiered Bel Canto by Cassandra Miller.
On the opera stage, Marie-Annick’s premiere performance of the title role in Marco Pérez-Ramirez’ Rimbaud, la parole libérée at the Opéra National de Montpellier garnered her rave reviews in the international press. For Chants Libres, she also premiered the roles of Reine Poulane in Gilles Tremblay’s Opéra-Féérie and Autorité in Le Rêve de Grégoire by Pierre Michaud.
Marie-Annick has also participated in several recordings, including music for the Cirque du Soleil and several films: Mourir en France, The Red Violin, and Paul à Québec. She also can be heard on Radio-Canada’s Ici Musique channel, hosting the program Place à l’Opéra.
Teaching is an important aspect of Marie-Annick’s career: she is the Associate Director of the Camp musical Père Lindsay, has taught voice at CAMMAC for over 15 years, and is a classical voice instructor at UQÀM.
Ultimately, her passion for vocal exploration also resonates in the academic world: a doctoral student in the program Études et pratiques des arts at UQAM, Marie-Annick Béliveau carried out a research and creation project within which she calls into question the modes of conception and production of lyric art. 
She is the artistic director of Chants Libres, compagnie lyrique de création.



